

■ Columnista - Espacio de Opinión

UCN, Identidad, conocimiento y progreso para el norte del país



Alejandro Cerda Sanhueza
Director Depto. de Teología
Universidad Católica del Norte

La Universidad Católica del Norte, conmemora sesenta y nueve años de existencia, fundada en Antofagasta el 31 de mayo de 1956, constituyéndose en la primera universidad del norte de Chile. Una universidad inspirada en los principios del humanismo cristiano, católica desde sus inicios y con vocación pública, especialmente para el norte del país. Doce años después se establece la Sede en Coquimbo, a insistencia de monseñor Francisco Fresno, que consideró que esta era la ciudad que tenía más necesidad de contar con una casa de estudios superior, y no donde le fuera más conveniente para la institución.

Por tal motivo esta universidad, además conecta por medio de la formación profesional, la investigación y la vinculación a dos regiones tan importantes en cuanto actividad productiva, turismo, patrimonio religioso, cultural y natural. Es una institución reconocida nacional e internacionalmente por sus contribuciones en los ámbitos empresarial, industrial, de la minería, ciencias del mar, el derecho, tecnologías, educación, humanidades, áreas de la salud, la teología y filosofía, por nombrar algunas. Cuenta con más de cincuenta carreras de pregrado y otro gran número de post grado y formación continua. Está acreditada por la Comisión Nacional de Acreditación por seis años en todas las áreas. En la actualidad cuenta con una matrícula que supera los doce mil estudiantes, y una

cantidad de académicos y profesionales de las más diversas áreas del saber, con alta formación académica y de especialización, constituyéndose quizás en una de las instituciones más grandes del norte del país.

Pero más que una institución, es una comunidad de personas, que conviven diariamente lo laboral y lo humano, con sus luces y sombras, dificultades, asperezas, alegrías, satisfacción y orgullo por lo que se hace y contribuye a las regiones del norte. Son miles los estudiantes que han pasado por estas aulas, y muchos han logrado un grado o título profesional, muchos de ellos han puesto sus conocimientos al servicio de las regiones en la esfera pública o sector privado. Ellos pueden dar testimonio de la seriedad y calidad de la formación recibida, así mismo lo manifiestan los empleadores de estos profesionales y de esta institución.

Pocas son las regiones que cuentan con una universidad de prestigio nacional e internacional, por lo que, en su aniversario, merece ser reconocida y saludada, gesto tan sencillo y valioso. Desde Coquimbo con orgullo y gratitud nos hacemos parte de este aniversario. Que este nuevo aniversario sea un símbolo de continuidad, excelencia y arraigo en el norte, donde el conocimiento se cultiva con identidad y visión de futuro.